
Incontro ASSEDIL* 2022
In occasione del 10° Corso di Formazione ASSEDIL per Direttori delle istituzioni
lasalliane della RELEM, in svolgimento presso la Casa Generalizia dal 2 al 7
ottobre  2022,  abbiamo  avuto  modo  di  approfondire  alcuni  temi  importanti
affrontati dal gruppo di lavoro composto da circa 40 direttori di centri educativi,
provenienti da diverse istituzioni scolastiche della Regione RELEM.

Marta Martinez, Presidente dell’ASSEDIL dal 2018, ci ha guidati verso alcune
tematiche  delle  quali,  soprattutto  dopo  la  pandemia  di  Covid-19,  si  ha
maggiormente  bisogno  di  discutere  ed  approfondire.

La Presidente ci spiega che i  temi della formazione non sono molto cambiati
rispetto a due anni fa. “I nuovi Direttori dei vari centri scolastici lasalliani vanno
sempre guidati nel capire l’internazionalità del gruppo, il concetto di animazione,
il confronto sui grandi temi sociali, affrontati e approfonditi nell’ambito scolastico
a tutti i livelli, alla conoscenza della Casa Generalizia, della Regione e ad una
consapevole leadership”.

Rispetto a prima della pandemia però si ha più voglia di dialogare e condividere.
“Nell’ASSEDIL non abbiamo svolto attività presenziali per ben tre anni” – afferma
Marta – “Le sfide di una società sempre più laica è un tema urgente in questo
momento. Il gruppo ASSEDIL si sta muovendo ora verso questo orientamento”.

Anche i temi sociali del bullismo e della guerra non sfuggono all’attenzione delle
varie istituzioni scolastiche per le quali i Direttori di ognuna si trovano riuniti a
Roma. “In Spagna prevenzione e mediazione sono da sempre temi molto forti e
seguiti. Video messi online solo per screditare minoranze religiose o culturali,
violenza verbale, disattenzione verso il bisognoso. Tutto questo va monitorato e
seguito”. Prosegue Marta – “In quasi tutti i centri educativi abbiamo attualmente
rifugiati che provengono sia dall’Ucraina che dalla Russia (questi ultimi in arrivo
perché, come sappiamo, non vogliono prendere parte alla guerra). Già prima di
questo  periodo,  però,  la  Spagna era  un punto  di  entrata  per  molti  migranti
africani diretti  verso sud. Le due realtà si vanno ora sovrapponendo e vanno
affrontate con maturità. Bisogna dialogare con gli alunni in un periodo di grande
‘movimento’ migratorio”.  Per esempio per mia esperienza personale, posso dire
che  nell’Arlep  abbiamo  già  una  pagina  che  si  occupa  nello  specifico  della
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‘riflessione  del  giorno’  (https://reflexiondeldia.eu/es/).  Il  tema  dei  rifugiati  è
ricorrente,  proprio  per  evitare  che  i  nostri  giovani  possano  emarginare  le
minoranze presenti sul territorio, e non solo”.

Dal 1° Congresso ASSEDIL svoltosi nel 1996 fino all’ultimo del 2021 tenuto in
modalità online, al posto di quello presenziale che si sarebbe dovuto tenere in
Polonia, a Gdansk, sono stati sempre affrontati i temi della formazione e funzione
pedagogica e pastorale degli educatori scolastici. “Riguardo al futuro”, sottolinea
Marta Martinez, “sarebbe importantissimo recuperare il tema dell’interscambio
tra  alunni  e  professori,  senza  dimenticare  anche  l’implicazione  legale  della
questione.  Questi  scambi  erano  ben  avviati  già  prima  della  pandemia,  ma
dovrebbero essere recuperati”.

Arrivederci allora al prossimo congresso previsto a Roma dal 3 al 6 maggio 2023!
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